
割合（％）

54.7%

40.2%

3.4%

1.7%

-

100.0%

割合（％）

66.7%

27.4%

5.0%

0.9%

-

100.0%

割合（％）

66.1%

30.4%

3.5%

0.0%

-

100.0%

2.ある程度共感できる

3.あまり共感できない

4.共感できない

118

無回答

計

3

35

4

0

76

1

118

32

6

1

118

2.ある程度必要である

3.あまり必要でない

4.必要でない

無回答

計

問３　歴史と文化を地域振興へと育む歴史まちづくりについて、どう思われましたか。

回答 人数（人）

1.大いに共感できる　
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■回答総数　　１１８人

問１　ご講演いただいた歴史と文化を生かしたまちづくりについて、どう思われましたか。

4

人数（人）

78

人数（人）回答

1.大いに参考になった 64

2.ある程度参考になった

3.あまり参考にならなかった

4.参考にならなかった

無回答

計

問２　大館での事例発表の活動について、どう思われましたか。

回答

1.大いに必要である

2

1

『大館市の歴史まちづくり』に関するアンケート　調査結果

1.大いに参考に

なった

54.7%

2.ある程度参考

になった

40.2%

3.あまり参考に

ならなかった

3.4%

4.参考になら

なかった

1.7%

1.大いに必要

である

66.7%

2.ある程度必要

である

27.4%

3.あまり必要でない

5.0%

4.必要でない

0.9%

1.大いに共感できる

66.1%

2.ある程度共感

できる

30.4%

3.あまり共感できない

3.5%

4.共感できない

0.0%



割合（％）

44.0%

44.8%

7.8%

2.6%

0.9%

-

100.0%

問５　今回のシンポジウムで、歴史まちづくりへの関心や理解が深まりましたか。

割合（％）

50.0%

45.7%

2.6%

1.6%

-

100.0%

4.深まらなかった 2

回答 人数（人）

1.大いに深まった　 58

無回答 2

計 118

2.ある程度深まった　 53

3.あまり深まらなかった 3

4.あまり良くなかった 3

無回答 2

計 118

問４　今回のシンポジウム全体の内容はいかがでしたか。

回答 人数（人）

1.とても良かった 51

2.良かった 52

3.ふつう 9

15.良くなかった

1.大いに深まった

50.0%
2.ある程度深まった

45.7%

3.あまり深まらなかった

2.6%

4.深まらなかった

1.6%

1.とても良かった

44.0%2.良かった

44.8%

3.ふつう

7.8%

4.あまり良くなかった

2.6%
5.良くなかった

0.9%



問６　今回のシンポジウムのご感想や、歴史まちづくりの取り組みへのご意見・ご提案など（集約）

№ 意見数

1 10

2 8

3 5

4 5

5 5

6 5

7 4

8 4

9 4

10 4

11 3

12 3

13 3

14 2

15 2

16 1

17 1

18 1

19 1

20 1

21 1

22 1

23 1

24 1

①歴史まちづくりシンポジウムについて

ご意見、ご感想など

内容の幅を広げ過ぎて、シンポジウム全体としての「まとめ」や「ふりかえり」の時間が
なく何を伝えたいのか全くわからなかった。全体として伝わるものが一つもなかった。

大館市の取り組みの全体像をみせてほしかった。

パネリストの意見と地域振興のつながりが今一つみえない。
大館市がまちづくりするための参考となるべきものを示してほしかった。

観光と歴史まちづくりは近いテーマだが、混在した印象でした。

イベントとしての時間が長過ぎる。

終了時間は厳守してもらいたい。

代野番楽の説明が欲しかった。

マイクの音量が小さい。資料の文字が小さく見づらい。ライトの工夫も必要。

ゼロダテの方もパネラーに呼んでほしい。

フロアとの意見交換があった方がよい。

この様な会を毎年開くことになれば、まちづくりの理解が進むと思う。
この様な機会をより多くして、市民の理解を深めることが必要。

市民への更なる周知活動が必要。

ケーブルテレビなどで見れるといい。

市民及び関連市の参加を広めて、オール大館へつなげてほしい。
見る、聞く、味わう、遊ぶ等の参加型として欲しい。

銭谷館長の講演は、とてもわかりやすく文化財のことなど、これまでわかっているようで
わかっていなかったことが説明いただけた。

建築士会の発表は、具体例を挙げて説明したら大館にとってプラスになる。

高校生まちづくり会議の皆さん頑張ってください。

佐竹知事のいう予算のバランスを考慮して、中途半端なことをしてもだめだという意味
の言葉には感銘を受けた。

佐竹知事が言われた「大館バカになるべき」ということは全くその通りだと思った。
大館の人達がバカになるくらい地域の良さを探してアピールすることが大事。

パネリストの楽しく貴重なお話とコーディネーターのさすがのとりまとめに大いに感銘を
受けた。
大館の良いところ、足りないところについて考えるきっかけとなった。
これからの大館のために何か一つでもやっていきたいと感じました。

自分が少しでも関わっていることを通して、地元を誇る、自慢するという気持ち、姿勢が
まず第一だと思いました。
県と市の勢いを感じた。
マーケティングのデータを示して今後の方向性の説明があるといい。
祭りを若者の定着に結び付ける考え方は大賛成。
昭和30～60年代までの祭りの本質を見失った過去は繰り返さないこと。



№ 意見数

1 4

2 3

3 3

4 3

5 2

6 2

7 2

8 1

9 1

10 1

11 1

12 1

13 1

14 1

15 1

16 1

17 1

18 1

19 1

20 1

21 1

22 1

火災により古い建物が少ないが、市外の人なども見学できるようになれば良い。

歴史の負の遺産をきちんと生かす発想も必要。

以前、鳥潟会館を見学した際に、立派な建具を皆に触らせてくれましたが、保存する
観点から、あまりよろしくないのではと感じました。
秋田犬は観光課に任せて、もっと歴史的なもので、まちの賑わいや建物の活用につな
がる取り組みが必要。

大館の文化を消滅しないように、歴史まちづくりや人づくりに取り組む重要さを理解する
ことができた。

大館の地域資源の整備（散策路など）に予算をかける構想も重要。

②歴史まちづくりの取り組みについて

ご意見、ご感想など

歴史まちづくりの施策に市民がどういう形で協力するべきか具体例を示してほしい。
長期的展望を明確にして市民一体となって盛り上げること。

大館市が歴史まちづくりで具体的に何をしようとしているのかよく分からなかった。

自分のまちに誇りを持てる教育などの施策が必要。

中高生等にも参加できる機会をたくさんつくり、もっと関心を高めてほしい。
学校に出向くとか中高生向けのイベントの開催など

歴史まちづくりの取り組みは、大館市のブランド力向上へつながる。
特産品の発掘、ＰＲ、経済の活発化に生かすこと。

地方創生という点から他力本願ではなく、一市民として参画していきたいと感じた。

無電柱化、道路の美装化、説明板だけでは、少し寂しい。

外町も合わせたまちづくりも大事にしたい。

ふるさと納税の活用もできるようにして欲しい。

各町内に協力いただき早めに行動して欲しい。

歴史まちづくりの施策が、１年を経過して「地元の宝」の掘り出しが進んでいたと実感
した。

歴史まちづくりイベントがあったら大いに参加したい。

先人の知恵と生き方を学び今後のまちづくりに生かそうという試みは１０年、２０年あと
の大館が楽しみ。

周辺地域はつまはじきの状況。
大館市全体の将来像を市民全体で議論する場を設けてほしい。
扇田神明社の仮遷移の行事がありましたが、滅多に見ることができないので、本遷移
を見学できる後押しを市でして欲しい。

田代岳を中心とした旧田代地区の歴史の掘り下げに頑張ってほしい。



№ 意見数

1 2

2 1

3 1

4 1

5 1

6 1

7 1

8 1

9 1

10 1

11 1

デービッド・アトキンソン氏を広めるべき。

他県では、歴史的な景観を利用したサブカルチャーイベントが多くあるので、開催して
ほしい。

大町はあまり古いままにしてほしくない。
レトロ風景が大事でも建物自体動いていないといけない。

温泉地の復活。子育てのための遊園地。一万本桜の再生。

秋田犬の発信力を生かして、大館を存続する。

昔の地域の写真や文献を子供達への資料として貸し出すデータベースを作り、キャリア
教育に生かせないか？（地域に資料が少ないため）
大人が子供へ昔話をして、地域の良さを語り合い、まちづくりに生かす集会を開き、
考えを共有するシステムを作っては？（歴史まちづくりに対する温度差があるため）
復活した「御成座」で色々な問題（賃貸借契約、駅前再開発）が発生しているので、
まちづくり協議会がコーディネーターの役割をすることはできないでしょうか？

子供達と高齢者に喜んで生きてもらえる大館を目指して市民の一人として頑張りたい。

看護福祉大学を市民に解放してもらいたい。
桂城短大の時代は解放されていた。差が大き過ぎる。

安藤昌益の発表会も開催してください。

③大館市のまちづくりについて

ご提案やご要望など


